



INVITATION PRESSE – Vendredi 18 novembre 2022

**Jeudi 24 novembre 2022 - Journée contre la précarité énergétique :
Le SDEC ÉNERGIE se mobilise !**

Le 24 novembre 2022 aura lieu la deuxième édition française de la « Journée nationale contre la précarité énergétique ». La précarité énergétique touche encore 12 millions de personnes en France. Avec la hausse des coûts de l'énergie et des loyers, l'accroissement des précarités, et les 5 millions de passoires thermiques que compte le parc national de logements, de plus en plus de ménages n'ont pas les moyens de se chauffer correctement, ou se ruinent pour le faire, avec de graves conséquences sur leur santé et leur budget.

Pour la deuxième année consécutive, les acteurs impliqués dans la prévention de la précarité énergétique, la lutte contre l'exclusion et le réchauffement climatique se mobilisent pour une grande journée de sensibilisation en faveur de la rénovation énergétique et de la lutte contre le mal-logement. Acteur local dans la lutte contre la précarité énergétique, le SDEC ÉNERGIE vous propose la **visite d'un logement en cours de rénovation énergétique et ayant bénéficié de plusieurs aides nationales et locales** :

**Jeudi 24 novembre 2022 à 9h30
62 rue Pasteur à Mondeville**

*Avec la participation de SOLIHA, l'opérateur qui a accompagné la famille dans son projet,
Et en présence des élus de la commission Précarité énergétique du SDEC ÉNERGIE.*

38% de gains énergétiques après travaux

Ce logement, en cours de rénovation énergétique, est occupé par un couple propriétaire avec 1 enfant. Ils travaillent tous les 2 et disposent de ressources très modestes. Leur maison construite en 1973 fait une superficie de 55 m², chauffée au gaz propane et est caractérisée de très énergivore car de classe énergétique F avant travaux.

Les travaux de rénovation énergétique en cours consistent en des travaux d'isolation par l'extérieur et de remplacement des menuiseries. Après travaux, le logement aura un gain énergétique de 38% ce qui leur permettra d'économiser près de 1 200 € sur leur facture annuelle d'énergie et une étiquette énergie E.

Ces travaux d'un montant de 25 476 € ont été financés par l'ANAH Energie (63%), Caen la mer (10%), le SDEC ÉNERGIE (9%) et par une avance remboursable octroyé par le Département auprès du couple (20%).

Le SDEC ÉNERGIE se mobilise contre la précarité énergétique

Agir sur le bâti afin de réduire les consommations d'énergie est une priorité du syndicat. Ainsi, depuis 2014, le SDEC ÉNERGIE finance des travaux de rénovation énergétique des logements et a conclu un partenariat avec les opérateurs de l'habitat (SOLIHA, INHARI, le CDHAT), dont objectif est d'améliorer les conditions d'existence et de réduire les charges énergétiques de familles en situation de précarité en leur attribuant une aide financière pour la réalisation de leurs travaux (plafonnée à 2 000€). L'aide vise des propriétaires occupants dont les ressources correspondantes au plafond ANAH très modeste (revenu fiscal de référence de 15 262 € pour une personne seule).

Par ailleurs, le SDEC ÉNERGIE participe à la rénovation énergétique des logements communaux à vocation sociale. En effet, les communes héritent souvent de logements anciens qui ne répondent pas ou plus aux normes d'habitabilité et de performances énergétiques. Rénover un logement communal apporte une réponse aux demandes locatives de ménages démunis, c'est aussi un véritable levier pour répondre à des enjeux démographiques, sociaux et économiques. Pour ces logements, le SDEC ÉNERGIE apporte une aide aux travaux qui doivent permettre aux ménages à faibles revenus de disposer d'un logement offrant des performances énergétiques correspondant à minima à une étiquette énergétique D.

Chaque année, le SDEC ÉNERGIE consacre un budget de **80 000€ pour la rénovation énergétique des logements des personnes à revenus modestes.**

Contact :

- **SDEC ÉNERGIE** – Alicia PRINGAULT – Correspondante Solidarité énergétique – 02 31 06 61 85 – 06 78 73 70 99 – apringault@sdec-energie.fr

Le SDEC ÉNERGIE, le service public de l'énergie dans le Calvados : Réunissant toutes les communes du département et de nombreuses intercommunalités, le Syndicat Départemental d'Énergies du Calvados est un acteur public majeur des enjeux énergétiques du département. Le SDEC ÉNERGIE agit pour la transition énergétique en accompagnant les collectivités locales depuis la *production d'énergie*, en passant par la *distribution jusqu'à l'utilisation*. **Son objectif** : œuvrer pour un aménagement énergétique du territoire, équilibré et cohérent, qui favorise la transition énergétique tout en préservant l'intérêt de ses adhérents et de chaque habitant du Calvados. www.sdec-energie.fr